

## Le coup de cœur du forestier : du Jura tabulaire au paysage alluvial

Deux circuits autour de Rothenfluh et d'Anwil permettent de découvrir les particularités culturelles et sylvicoles de la région ; il est aussi possible de relier les deux itinéraires. Le point de départ est au centre de Rothenfluh. Le sentier mène tout d'abord au point de vue Roti Flue (falaise rouge). Des argiles ferrugineuses lessivées ont conféré la couleur rougeâtre à cette falaise typique. De cette colline couverte de chênes pubescents, on aperçoit le village circulaire qui est recensé depuis 1995 à l'Inventaire fédéral des sites construits à protéger en Suisse (ISOS). L'excursion se poursuit sur

le plateau du Jura tabulaire jusqu'à la limite cantonale, en passant par le refuge forestier du Eichligarten (jardin des chênes) et les parcelles de forêt pérenne. A partir du point 671 les deux parcours se séparent. Le retour à Rothenfluh descend dans le Dübachtal avec ses versants escarpés, couverts de forêts feuillues proches de la nature. La forêt clairsemée située plus à l'ouest, les lisières entretenues et les prairies maigres avec leurs vergers de fruitiers haute tige méritent une attention particulière.

Le chemin de liaison en direction d'Anwil traverse d'abord les surfaces de restauration post-Lothar et aboutit au centre du village avec ses vieilles maisons typiques de la campagne bâloise. Ce bourg est également sous protection nationale. Le sentier qui longe l'Ergolz est intéressant du point de vue forestier. Les résultats des travaux d'entretien des lisières sont bien visibles, tandis qu'à l'intérieur du peuplement quelques îlots de vieux bois sont restés sans intervention. Au fond du vallon, des prairies humides succèdent à la frênaie à érable et finissent par se perdre dans les deux étangs. Cette zone riveraine est un site cantonal de protection de la nature. Le retour s'effectue sur un sentier pédestre qui relie l'étang inférieur (place de pique-nique et arrêt de bus postal) à Rothenfluh. Le circuit de Rothenfluh dure environ trois heures et demie, celui d'Anwil deux heures. Il faut compter environ cinq heures et demie pour parcourir les deux communes.

*Proposition : Markus Lüdi*

Accès : centre de Rothenfluh ou de Anwil

Durée : entre 2 et 5 heures

selon l'itinéraire

Distance : entre 7 et 11 kilomètres

selon l'itinéraire

Dénivellation : 200 mètres

PDF : [www.prix-binding.ch](http://www.prix-binding.ch) > excursions forestières

